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  以下為旅遊事務專員區璟智今晚（九月二十九日）出席香港旅遊界慶祝五十

九周年國慶聯歡晚宴致辭全文： 

 

伍（沾德）主席、楊子剛副特派員、各位嘉賓、各位旅遊業界的先進： 

 

  我非常高興獲邀出席今晚的聯歡晚宴，與旅遊界先進聚首一堂，慶祝祖國成

立五十九週年。 

 

  香港回歸祖國以來，國家一直在各方面給予我們很大的支持。受惠於「個人

遊」計劃，內地訪港旅客人數在過去數年一直持續增長，為香港旅遊業、酒店業

及零售業帶來巨大商機。今年頭八個月，內地訪港旅客人數已達 1,125 萬人次，

比去年同期增加一成；而透過「個人遊」計劃訪港的人數達 645 萬人次，相比去

年同期，增幅超過 13%。 

 

  在 CEPA 框架下，國家自 2003 年開始給予旅遊業界多項開放措施。在今年

七月推出新措施包括授權廣東省審批香港旅行社在廣東省設立獨資及合資旅行

社的申請，以及允許香港永久性居民中的中國公民參加內地導遊人員資格考試，

考取內地導遊人員資格證書。而同時公佈的廣東先行先試政策措施，則包括將

「144 小時便利簽證政策」推廣至廣東全省，以及在深圳試點，容許獲授權的香

港旅遊企業，為在深圳暫住一年以上的非廣東籍居民，開展來港定點團隊旅遊。

我相信這些措施的落實，將有利香港旅遊業的進一步發展。 

 

  經過業界同寅的共同努力，齊心為內地團體客推動「誠信旅遊」措施，遏止

一小撮業內人士的不良市場行為，在過往一年取得一定的成就。從香港旅遊業議

會的投訴數字可以看到，內地團隊旅客的投訴個案今年較去年同期顯著下降，顯

示有關措施已開始奏效。我在此衷心感謝旅遊業界對推動「誠信旅遊」的支持，

這對保持和提升香港購物天堂的形象至為重要。我期望業界繼續努力，推廣誠信

優質香港遊，持續提升我們的服務質素，確保香港旅遊業的長遠健康發展。 

 

  為推動旅遊業，我們十分重視旅遊硬件和軟件發展。在旅遊硬件方面，我們

己擬備了發展方案，在啟德發展新郵輪碼頭。新碼頭的首個泊位估計可以在 2013

年投入服務。我們並已成立郵輪業諮詢委員會，就發展香港成為區內郵輪中心的

多項措施提供意見。我知道過去一年很多旅行社都積極投入資源，推廣郵輪旅遊

產品。我們剛完成了一項問卷調查，以更進一步了解業界對人力資源及培訓的要

求。我們將利用調查所得，透過不同途徑，儘快為業界朋友提供切合需要的培訓

課程。 



 

  同時，我們正積極進行香港會議展覽中心中庭的擴建，預計於 2009 年年初

落成，將有利發展會展旅遊。此外，海洋公園的重建計劃，還有尖沙咀、赤柱、

山頂、鯉魚門和香港仔等現有景點的優化工程等，均是近期在旅遊基建方面的主

要項目，我們會繼續推行。 

 

  旅遊軟件方面，我們目前的市場推廣重點工作包括更好地發揮香港薈萃東西

文化的特色，開拓更多内地和海外客源市場，並集中在高潛力市場進行宣傳工

作，例如印度、中東、俄羅斯，和廣東以外的省份等。最近，香港旅遊發展局聯

同迪士尼樂園、海洋公園以及一些美食區和購物中心，以「萬聖節」為主題在內

地和多個短途市場（如台灣、南韓及菲律賓等），針對年青客羣進行大規模宣傳，

邀請旅客參加大型萬聖節狂歡派對。 

 

  我們同時需要開拓高增值客群，例如積極爭取更多大型國際會議和展覽在香

港舉行，推廣會展旅遊。為此，政府已撥款一億五千萬元予旅發局，在未來五年

用作深化推動會展旅遊的工作。旅發局正籌備在今年 11 月成立“香港會議及展

覽拓展部＂。旅遊事務署正借助香港本地和國際網絡，加強在海外的推廣工作，

以吸引更多的會展活動來港。 

 

  財政司司長在今年的財政預算中，亦提出免收酒店房租稅和在勾地表中引入

「限作酒店」的用地等有利酒店業發展的措施。他也同時宣佈免除酒類產品的應

課稅品稅，加上米芝蓮選中香港出版《米芝蓮指南》，此舉有助進一步推廣香港

作為環球美食美酒天堂。我相信以上這些措施，會有利旅遊業的進一步發展。 

 

  然而，當前全球金融體系動盪、燃油價格高企，這些因素難免對整體經濟環

境帶來衝擊，對旅遊業亦造成一定壓力，我們要加一把勁，共同面對挑戰，相信

在特區政府和國家政策的配合下，旅遊業必定可以穩步向前。 

 

  際此國慶聯歡的好日子，我感謝國家給予香港旅遊業的大力支持，我衷心祝

願祖國繼續欣欣向榮，各位業界朋友生意興隆，事事順景。 

 

  多謝各位。  

完  
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